
農 業 委 員 会 議 事 録 
 
第１回農業委員会 
１：開催日時 

平成２２年４月２２日（木）午前９時３０分～午前１０時３０分まで 
２：開催場所 

豊山町役場会議室１ 
３：出席委員 １３名、 欠席委員 ３名 

出 席 者 ２番 河村  稔 ９番 柴田 充藏 

 ３番 鈴木 利彦 １１番 小塚 康孝 

 ４番 秋田 秀機 １３番 髙柳 幸善 

 ５番 安藤 丁士 １４番 小出 千昭 

 ６番 井上  巖 １５番 水野   滿 

 ７番 柴田 勝明 １６番 戸田 俊一 

 ８番 坪井  猛  

   

欠 席 者  １番 坪井 邦夫 １２番 秋田 洋實 

 １０番 安藤 茂市  

   

 
４：事務局 ２名  

事 務 局  農業委員会 事 務 局 長  平岩  満 

  事 務 局 職 員  松井 良廣 

 
５：資料 
・総会資料№１ 
・平成２２年度当初予算の概要説明資料 

 
６：議事内容 

（１） 報告事項  ①農地法第５条届出受理状況について 

 ・総会資料№１に基づき説明し、特に意見も無く了承された。 

（２） その他    

  ・平成２２年度当初予算の概要説明資料に基づき農業関係の予算について



説明。質疑応答は以下のとおり。 
 
 [質疑応答] 
Ａ委員 
 ちょっとすいません。８７ページの農業用水水質改善事業ということで予

算を取られているが、この合瀬川の事業は、今パイプラインとおっしゃった

けども、今度どこからどこまでやる予定になっているのかね。 
 
事務局 
 はい、今年度については、豊山町地内での工事予定はありません。という

のは、小牧山の西のあたり小牧の地内について、大きなパイプラインを予定

しており、豊山町地内は、乗馬クラブの南から八剣神社の横を通って大山川

の手前で終わっているのが実情です。 
 
Ａ委員 
 あれは、今のこの予算の計画の中には入ってないの。今、神明神社のとこ

ろまでは、パイプラインは出来とるはね。 
 
事務局 
 上流から水が来ないといけないので、平成２１年度もそうなんですが、２

２年度も重点的に上流の方を工事するということで事業は進んでいるという

ことです。 
 
Ａ委員 
そうすると上流が終わらないと青山のパイプラインは、今までのところは

中止だね。 
 
事務局 
豊山町地内でばたばた、ちまちまやっても上流をやらないと豊山町まで水

が来ないので、上流を重点的に県が進めているということです。 
 
Ａ委員 
 それは、木津用水単独事業ではないわけでしょ。県の事業ですよね。 

 
事務局 
 単独事業もあるし、県の事業もあるんです。いろいろ書いてあるんですが、



合瀬川系の用水の事業と木津の関係の事業と２つ書いてあるんですが、それ

と一番下に、国営総合農地の関係、これは木津用水の本体をなぶる事業の負

担金になるんですが。 
 
Ａ委員 
 あれは、犬山のお城のところのダムのところだわね。 

 
事務局 
豊山に一番たくさん来るのが合瀬川の水を引き入れてパイプラインで、小

木の辺りから豊山町の方に行くものです。 
 
Ａ委員 
 そうすると神明の辺りまで木津の単独事業で来たパイプライン化の工事は

中止だね。 
 
事務局 
 とりあえず、しばらくは、お休みという状況です。ただ負担金だけは払わ

なければなりません。 
 
Ａ委員 
 払わんと上流の事業は進まんわね。 

 
事務局 
 そういうことで、豊山町地内での工事は、しばらくありません。 

 
Ａ委員 
 引き続き青山のところから南のところに伸ばしてくれる事業の予算がここ

に含まれていると思ったんだけど・・・。 
 
事務局 
 まず豊山町まで水を持ってくる上流の工事ということです。 

 
Ａ委員 
 それもパイプラインにするの。 

 
事務局 



 なるべくパイプラインで、ただパイプラインは予算がかかるので、オープ

ンでいいところはオープンで来ると聞いています。 
 
Ａ委員 
 もとの方は、オープンでもいいわけだ。 

 
事務局 
 豊山のところは、パイプラインで来ると聞いています。 

 
Ａ委員 
 豊山のところは、どうしても集落が混んでくるとゴミだとか何でかのあれ

が多くなるから。元は側溝で全部流して、水圧もあるし、オープンでいい。

下へくると汚いものも流れてくるんで・・・。ま、当面は中止ということか。 
 
事務局 
 かなり予算も厳しいという状況もあるようです。 

 
Ｂ委員 
 １０年以上になるもんね。工事やりかけてから１０年以上になる。 

 
Ａ委員 
 あんなものね、少しずつやるだけでしょう。予算が３００万、４００万で

は、いくらも進まへんもんね。やるなら一括でぽっとやって、元は頭首工か

らね、ずっと合瀬の元へ引っ張っとるでしょ。それで充分いいはずだけど。 
 
Ｂ委員 
大山川の下がね。 

 
事務局 
 一応、大山川については、サイフォンで下をくぐるという予定にはなって

おるんですが、まだその辺りのきちんとした設計もまだ、詳細な設計は出来

ておらんということです。 
 
Ａ委員 
ま、大山川は、いいわ。充分に水は来るでね。あの二重掘のところの水門

上げちゃえば、来るでいいけども。向こうへ回るね、あの西行堂の方。朝宮



公園のところを通ってね、春日井を通って、自衛隊に来る、豊山の青塚だと

か伊勢山だとかの人が水がかりが悪いんだわ。そこがうまく来るようにする

といいんだけど。なかなかそれが市町をまたがっとるでね難しいわけだわ。 
 
Ｃ委員 
将来的には、あの今の大山川の下くぐらして、豊山の方へ入ってくるわけ

だ。どの辺まで行くのかね。 
 
事務局 
将来的には町道３号線、あの三菱の横からグランドの横を通って、名古屋

空港の南を通って中道とか、最終的には野田とかまで持っていく予定なんで

すが、その辺りは、計画で、ばっくりなんです。そこまで来ると、いつにな

るやらという話なんです。まず何とか大山川をサイフォンで抜けたいという

のが主であります。朝宮公園の木津用水の話も出たんですが、木津用水その

ものについては、上流部の拡幅、木津用水を今の現状よりもっと、今は、か

なり斜めになっているんですが、それを掘割の四角い水路に改修して、水量

をもっと上げるというような計画もされていると聞いております。 
 
Ｄ委員 

予算の詳細を出してくれて、ありがとうございます。農業委員の報酬の計

算根拠を次回でいいんで出してください。それから消耗品費の去年も今年度

も１９万円ですが、これは多分新聞代と思うんですが、これは来年から切っ

たらどうですか。 
 
事務局 
 まず、報酬は条例で決められています。次回資料をお出しします。消耗品

は、新法が施行されまして、情報提供ということで予算計上してあります。

よろしくお願いします。 
 
Ｄ委員 
ということは、来年もこのまま行くということだね。 

 
事務局 
 切ってもいいんなら、切りますが、農業委員会関係に今、国が力を入れて、

農業委員会の経費は全て国の交付金になるという話もありますので、その点

もご理解をお願いします。 



 
Ｃ委員 
 ８７ページの町民農園の３番の青山の３４０㎡というのは、場所はどこで

すか。 
 
事務局 

役場の横の道を行って、豊山橋を越えて、大国屋さんを越えた次の信号の

角にあります。 
 
Ｃ委員 
 市街化区域ですか。 

 
事務局 
 市街化区域です。 

 
７：農地転用件数 

３月農地転用件数 農地転用累計 
農地法適用条項 件数 地区 農地法適用条項 件数 面積㎡ 

0 青山 
許可 

0 豊場 
許可 0 0 ㎡ 

0 青山 
３条 

届出 
0 豊場 

３条 
届出 1 924 ㎡ 

0 青山 
許可 0 豊場 許可 0 0 ㎡ 

0 青山 
４条 

届出 
0 豊場 

４条 
届出 5 3,202 ㎡ 

0 青山 
許可 

0 豊場 
許可 1 884 ㎡ 

1 青山 
５条 

届出 
1 豊場 

５条 
届出 7 1,614.4 ㎡ 

※ 累計については平成２２年１月～平成２２年１２月 
 
 
議事録署名人 （会長及び出席委員２名） 


